

À TOUTE VAPEUR VERS SAMARCANDE

EUGÈNE-MELCHIOR DE VOGÜÉ

Texte établi, présenté et annoté par François Lantz.

Points forts :

- le récit épistolaire d'une première en train ;
- le regard envoûté d'un Français sur les cultures et les paysages d'Orient ;
- un document sur l'Asie centrale à la fin du XIX^e siècle ;
- des précisions techniques et historiques sur le chemin de fer transcaspien, ainsi qu'un appareil de notes.

Traverser les steppes d'Asie centrale en chemin de fer, dormir sur une draisine en plein désert du Karakoum, profiter d'un changement de train pour se baigner dans l'Amou-Daria puis repartir à toute vapeur vers Samarcande, c'est le rêve que vécut en 1888 Eugène-Melchior de Vogüé, invité à l'inauguration de la gare de la cité de Tamerlan. Réflexion sur les merveilles, la violence et les conséquences de la modernité en Orient, témoignage sur une réalisation comparée au canal de Suez, son récit est aussi enchanteur et brillant qu'un conte des *Mille et Une Nuits*. Le texte d'un autre voyageur, Napoléon Ney, retrace l'incroyable histoire de la construction du chemin de fer transcaspien.

À propos de l'auteur :

Membre de l'Académie française, Eugène-Melchior de Vogüé (1848-1910) fut diplomate, traducteur et spécialiste de la littérature russe, écrivain-voyageur et romancier.

Pour en savoir plus sur [François Lantz](#), lire [des extraits](#) ou consulter [la table des matières](#) de l'ouvrage.



« Voyage en poche » n° 10

Parution : janvier 2015
 Format : 12 x 18 cm
 Pages : 168
 Carte : 1
 ISBN : 978-2-36157-087-3
 Prix : 9,90 €



La maison d'édition des voyageurs au long cours

Transboréal
 23, rue Berthollet ~ 75005 Paris
 tél. 01 55 43 00 37

contact@transboreal.fr
www.transboreal.fr